

SEGUNDA PAGINA

señor Charlén, expresamos nuestro sincero pésame.

Confortado con todos los auxilios espirituales y rodeado de su familia, falleció el día 1 en esta ciudad, donde gozaba de generales simpatías, el comercio industrial don Juan Pérez.

A su desconsolada viuda y demás afligida familia, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame, haciéndonos coparticipes del inmenso dolor que hoy les aflige.

Ha fallecido en Madrid, la respetable y bondadosa señora doña Jacinta Gutiérrez de la Concha y Hernández de Luco, condesa viuda de Xiquena y madre del duque de Bivona y de la marquesa de la Mina.

De cartería local

SANTORAL
4 enero.—San Aquilino, mártir y San Tito, Obispo.

Saló el sol a las 4,38, y se pone a las 5,1.

DE REGATAS
Ayer estuvo en la Sección de Fomento del Municipio una representación de la trainera denominada "San Telmo", de Zumaya, con el objeto de que se le hiciera efectiva la suma de mil pesetas, importe del quinto premio, que le fué adjudicado en las regatas de traineras celebradas en esta ciudad el día 5 de Septiembre del año último, con lo cual han sido satisfechos todos las cantidades señaladas para premios en las últimas regatas, pues ayer Zumaya y anteriormente Santurce y Fuen, terrabía, han percibido ya los premios correspondientes en metálico a que tenían derecho.

ESCUUELA DE ARTES Y OFICIOS
El próximo viernes, a las diez de la mañana, se verificarán los ejercicios para la provisión de la plaza de ayudante de la clase de Aritmética y Álgebra de la Escuela de Artes y Oficios.

Estos ejercicios tendrán lugar en el mismo edificio, siendo cinco los aspirantes, los cuales pueden pasar por el despacho de la Sección de Fomento del Municipio a recoger el cuestionario o programa de exámenes.

El Jurado lo formarán los señores Iturría, presidente; don Felipe Pérez Cruzabal; ingeniero y arquitectos municipales y los profesores señores Iena y Besne.

SOCIEDADES POPULARES
El próximo jueves, día 6 del actual, a las once y media de la mañana, celebrará una reunión la Junta directiva de la Sociedad de recreo Port Arrbur para tratar de un asunto muy interesante, que afecta al buen gobierno de la mencionada agrupación local.

—Para reuniones famosas y "beves", la celebrada el día 1 por la popular "Euskal Billera", que duró nada menos que cerca de siete horas.

Se discutirá largo y tendido; se oyó extensa Memoria y quedó proclamada la nueva Comisión para el próximo ejercicio, figurando en su seno un señor concejal.

Se prepara la celebración de una nutrida, el día de San Sebastián.

CRONICA JUDICIAL
Para hoy, a las diez está señalado el juicio oral del Juzgado de la capital, contra Máximo Blanco, por hurto. Defensor, el letrado señor Usandizaga (D. I.); procurador, señor Iraiz.

"UNION ARTESANA"
Como está anunciado, esta noche, a las diez, dará comienzo lo sensatos de la tamborrada que se celebrará el día de San Sebastián y organizada por esta veterana Sociedad, la cual recorrerá distintas calles de la población.

Se ruega la puntual asistencia a los señores socios que han de tomar parte en la misma.

SINDICATO DE INICIATIVA PROPAGANDA
Mañana, miércoles, a las once y media, se reunirá en la Alcaldía la Junta directiva de este organismo para aprobar la Memoria anual y tratar de asuntos de su competencia.

CENTROS Y SOCIEDADES
Centro Católico.—La nueva Junta directiva ha quedado constituida: Presidente, don P. Laspiur. Vicepresidente, don Vicente Loidi. Vocal primero don Valentín Sánchez.

Idem segundo, don Rafael Ugalde. Idem tercero, don Enrique Aniba.

Secretario, don Elías Ruiz Egurrola. Vicesecretario, don Fermín Altuna. Tesorero, don Enrique Leizaola. Vicetesorero, don Martín Mendiluce.

MAR Y PUERTOS

PUERTO DE PASAJES
Entradas: Vapor "Tanchin", de San Esteban, con carbón.

"Vicentita", de San Esteban, con carbón.

"Mameleña A", de San Esteban, con carbón.

"Larrañaga núm. 1", de San Esteban, con carbón.

Salidas: "Rius y Tautlet", para Bilbao, con general.

"Gañita Revuelta", para Santofia, en lastre.

DEL GORV
Respecto del buque "Virgen 111 Cero", de que ya dimos cuenta, la Dirección general de Navegación y pesca ha hecho circular el telegrama siguiente:

"Sirvase V. S. dar la mayor publicidad posible al telegrama siguiente: Día 28 corriente, en latitud 40 grados y 5 minutos Norte y longitud 9 grados y 43 minutos Oeste de Greenwich, se encontraba abandonado el buque "Virgen 111 Cero", constituido

vendo un peligro para la navegación."

BUQUES EN REPARACION
En la semana próxima, saldrá del dique Reina Victoria de El Ferrol el acorazado "Carlos V", terminadas las reparaciones que se le venían haciendo.

Continúa en el varadero del astillero, el torpedero francés "C. II. 127", reparando las averías que le produjo el temporal.

Al acorazado "Pelayo" se les están reparando los desperfectos que produjo en el balancillo de popa el "Jaime I", al maniobrar éste.

También se les están haciendo algunas reparaciones al torpedero "Número 12".

TRANSPORTE URUGUAYO EN PELIGRO
Durante tres días ha estado pidiendo auxilio, a la altura de Finisterre, y a 100 millas de la costa, el transatlántico de guerra de la Armada uruguaya "Rio Negro".

Este buque, a consecuencia del temporal, sufrió tan importantes averías que le colocaron en situación de desesperada, y a pesar de las gestiones practicadas por el comandante de Marina de La Coruña, no fué posible que ningún barco español saliera a prestar auxilio al "Rio Negro".

Afortunadamente, el vapor de 8.000 toneladas, que procedía de Sudamérica con carga y pasaje, "Mallais", perteneciente a la Compañía inglesa Lamport and Holt, pasó próximo al "Rio Negro" y le prestó los auxilios reclamados con tanta necesidad y urgencia, remolcándole hasta Ferrol.

El capitán del "Mallais", ha sido muy felicitado por su heroico y desinteresado comportamiento.

En la Diputación

Asistiendo los diputados señores Balmaceda, Pérez Arregui, Olazábal, Alberdi, conde de Villafranca, marqués de Val de Espina, Paquagua, Brunet, Rezola, Echegoyen y Lafitte, se celebró en la mañana de ayer la sesión inaugural del primer período semestral.

Presidió el acto el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, don Manuel Miralles, quien llegó al Palacio provincial acompañado por varios señores diputados.

Una vez que éstos ocuparon sus respectivos escaños, y después de las ceremonias de rúbrica, el señor gobernador pronunció un discurso de salutación, diciendo que se sentía muy honrado presidiendo una Corporación que con tanto acierto y celo administra los intereses de Guipúzcoa, por cuyo bienestar y engrandecimiento la Diputación trabaja con entusiasmo digno de ser imitado por otras regiones.

El señor Lafitte, en ausencia del señor Eborza, que no asiste por hallarse enfermo, pronunció un breve y elocuente discurso de contestación.

Agradeció las frases de cariño que el gobernador tuvo para la Diputación, y prometió que ésta seguiría por el camino que ha emprendido, en beneficio de la provincia.

Se ocupó de los intereses de Guipúzcoa, y dijo que la Corporación provincial, que es la encargada de defenderlos, hará cuanto le sea posible para cumplir fielmente la alta misión que le está encomendada.

La Diputación—terminó diciendo—sabe cumplir con sus deberes; pero no ovida los derechos que tiene, y para defender estos derechos y nuestro propio prestigio nunca estarán demás las precauciones que se adopten.

De nuevo el señor gobernador hizo uso de la palabra para contestar en términos patrióticos y muy oportunos a las alusiones del señor Lafitte a la cuestión foral.

Dijo que él, como representante del Gobierno, podía afirmar que serán respetados los derechos de las Vascongadas, cuya robustez nadie trata de menar.

Añadió que el partido conservador procurará ahora, como siempre lo ha demostrado, favorecer al país vasco, haciendo en todos momentos justicia en todas aquellas cuestiones que sensucen. Citó los tres últimos casos, en los que el señor Dato ha demostrado una vez más sus simpatías por las provincias Vascongadas, cuyo engrandecimiento y prosperidad desea, por ser este país parte integrante de la patria española.

Al terminar su discurso el gobernador fué muy aplaudido y felicitado por todos los diputados allí presentes.

Después de cambiados los saludos de rigor, el señor Miralles, en nombre del Rey, declaró abierto el período semestral, restandose seguidamente, acompañado de varios diputados.

Luego la Diputación volvió a reunirse en sesión, bajo la presidencia del señor Lafitte.

Se leyó y se aprobó el acta de la sesión anterior y se entró en el

ORDEN DEL DIA
Quedaron sobre la mesa los asuntos procedentes de la Comisión provincial.

—Se fijó en 30 el número de sesiones del período.

—Pusieron a estudio de la Comisión de Gobernación unas instancias de los Ayuntamientos de Guetaria, Azcoitia, Azpetita, Eibar, Usurbil y Tolosa en el sentido de que se usuviera a autorizar las pruebas de buyes. La tendencia entre los diputados es favorable al restablecimiento de la fiesta.

—Fué aprobado el informe relativo a la repoblación del monte de Ariz, que estaba sobre la mesa.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Para la próxima se avisará a domicilio.

MAÑANA PUBLICAREMOS UNA CARTA DE ANDOAIN REFIRIENDO LA HAZARA DE LOS SEPARATISTAS COLGANDO UNA BANDERA DEL BALCON DEL CIRCULO TRADICIONALISTA CUANDO NO HABIA NADE EN DICHO CENTRO

PARA HOY M RTES grandes atracciones cinematográficas
TEATRO VICTORIA EUGENI
Tarde, a las 6 1/2 Noche, a las 10 1/4
1.º Estreno de la magnífica película americana en cinco partes, 1.800 metros, A LA VUELTA DEL ODIO.
2.º Gran éxito de LOS GEROMES (excéntricos cómicos).
3.º Grandioso éxito de TITIN ETTE (notable cancionista).
4.º Colosal éxito de la famosa Antonia Mercé LA A GENTINA
Eminente estrella, bailarina. Lujosa presentación. Magnífico decorado y vestuario.
LA REINA DE LOS PALILLOS

VIDA DEPORTIVA
Los grandes partidos de futbol

LA REAL SOCIEDAD (VENCE AL CASA PIA A. C. DE LISBOA, POR CUATRO GOALS A CERO)

La afición ha respondido a los sacrificios que se ha impuesto la Real Sociedad de futbol, acudiendo en masa a los dos encuentros habidos en Atocha entre donostiarras y portugueses. Bien por la afición!

Ya conocen nuestros lectores el resultado del primer encuentro favorable a la Real Sociedad, vamos, pues a reseñar sucintamente, lo más saliente del segundo partido.

Los portugueses del Casa Pia presentan su equipo completo. El día la Real Sociedad aparece también modificado, pues Elizaguirre ocupa su puesto de guardameta y Sancho es sustituido por Portu en el centro de la línea de medios, jugando Ambrosio de medio ala en el lado derecho. Arbitra Bigador. El tiempo ideal para jugar.

Comienza el partido atacando los donostiarras; dominio de estos en los primeros minutos. Luego el juego se hace más igual, a la táctica de pases cortos de los del Casa Pia, responden los nuestros con juego muy abierto y atacando tan pronto por el centro como por las alas.

A los diez y ocho minutos, en uno de esos ataques, de un magnífico pase de Amador, remata Echar, marcando un gol en favor del primer gol.

Los portugueses atacan pero son contenidos por la gran defensa que hacen Mariano el Grande y Carrasco, el gran artista. Portu se multiplica y acude a todas partes. En una arremetida de los lusitanos, Mariano Arrate, sin mala intención, mete el pie y le resulta aparentemente una zancadilla dentro del área de penal.

El árbitro le castiga (lo mismo hubiera hecho cualquier otro árbitro, muy acertadamente) y el penalty lo tira Oliveira, pero Agustín Elizaguirre lo para magistralmente y el juego continúa.

En otro ataque de los lisboenses, el interior derecha del Casa Pia, sólo ante Elizaguirre shot a metro y medio y al ángulo y vemos a Agustín tirarse al suelo y hacer la parada más monumental de su vida. Los foresteros se unen al público y todos hacen al inenmensurable guardameta una ovación tan grande como merecida.

Atacan los donostiarras y dominan largo rato. Un buen shoot de Amador lo para el portero del equipo de Lisboa, recoge la pelota Echart y vuelve a shotar y también vuelve a parar el lusitano. Portu se hace con el balón y larga un zambombazo, esta vez imparable, y consigue el segundo gol para la Real.

Con algún dominio por parte de los realistas termina el primer tiempo, señalando el marcador 2 por 0 a favor de los donostiarras.

La segunda mita transcurre sobre poco más o menos, como la primera, con la diferencia de que los ataques de los lusitanos son más recientes que en la primera parte, lo que hace que nuestro gran bfo se luzca de manera extraordinaria.

Los realistas atacan bien y en dos ocasiones, debido a buenas combinaciones, logran marcar dos nuevos goals, uno rematado por Echart y otro por Amador.

Los foresteros, por más esfuerzos que realizan, no logran marcar tanto alguno, pues no hay para Agustín parada difícil.

Termina el encuentro con cuatro goals a cero a favor de nuestra Real Sociedad.

LIGEROS COMENTARIOS
El equipo portugués nos ha gustado mucho. Son unos verdaderos virtuosos del balón, con un dominio del mismo admirable, una forma de obrar a la pelota superior a toda ponderación y practican una serie de combinaciones artísticas en extremo.

Como reuniendo todos estos factores, no constituyen un equipo formidable, superior al nuestro? A mi juicio, por la táctica que emplean el pase corto y combinaciones ya prefijadas, el medio izquierdo únicamente combina con el extremo izquierda y el interior del mismo lado; el derecho con los suyos y el centro con el delantero centro y los interiores; no practican los pases largos cambiando el juego, ni el pase adelantado, ni abren a las alas, y en la realidad, este juego muy bonito y artístico, es poco eficaz: primero, por su propia lentitud y segundo, porque esa misma lentitud facilita el

repliegue del adversario, haciendo más factible la defensa.

En el equipo portugués hay jugadores excelentes, el centro medio Oliveira, es un futbolista formidable y de los backs, el interior derecha y extremo del mismo lado, también notabilísimos. Constituyen un equipo muy igual y muy homogéneo y en los cambios de su país será seguramente difícilísimo de vencer.

Los lusitanos han producido excelente impresión en el público donostiarras.

Poco diré del equipo local. La Comisión técnica de la Real Sociedad poco a poco va probando los distintos elementos que dispone con tanto acierto y competencia que en cada partido se nota los progresos que realiza el "once" donostiarras.

Nueve goals han marcado en dos encuentros, todos ellos magistralmente preparados y ejecutados. Alguno de ellos, el segundo del primer partido, rematado por Amador, fué un goal que hace época y que se recuerda siempre.

Hemos visto en estos partidos unos delanteros rápidos, codiciosos y poseídos de gran entusiasmo. ¡Quié tiencen sus defectos, quién lo duda! Pero su propio entusiasmo y mucha voluntad, hará que esos defectos desaparezcan. Y téngase en cuenta que faltaban los dos mejores jugadores del ataque realista, Arbide y Arriola, y cómo habrán jugado los que actuaron el sábado y el domingo, que sin ellos han marcado nueve goals.

Amador y Echart, el uno en la izquierda y el otro en la derecha, han resultado dos grandes interiores, pasando muy bien y rematando los centros comencenzadamente. Silvestre ha centrado el balón y corrido la línea espumadamente y lo mismo Ola riega en el primer encuentro, en el de ayer estuvo más flojo. Arrizaga ha cumplido muy bien en su puesto de delantero centro, máxime si se tiene en cuenta que es su tercer partido en ese puesto. Un poco menos lento que fuera y un poco menos rezagado que se quedara, y ganaría mucho.

De la línea de medios, Portu, lo mismo es mel ala que en el centro, superiorísimo. Cada día juega más y con más afición y entusiasmo. Muy bien en los dos partidos Bautista, que nos gusta mucho más de lo que de delantero. Sancho, en el primer encuentro, como los buenos, y Ambrosio, en el del domingo, cumplió bien, más si se tiene en cuenta que aún se halla resentido de un golpe.

Y del trio famoso, qué diremos? Quién fué mejor, Arrate, Carrasco, o Elizaguirre? Los tres jugaron mejor. El domingo tuvieron una tarde magna. No cabe nada más completo ni más artístico al mismo tiempo. Dominio, elegancia, colocación, vista, todo lo reúnen estos tres jugadores, honra del fútbol vasco y español. El comentario mejor que se puede hacer de la actuación de estos tres ases en la tarde del domingo, es el de remitirse a las enormes ovaciones que la afición en masa le tributó en el campo y fuera del campo.

Muy bien y muy imparcial Bigador, en su arbitraje.

OTROS PARTIDOS
Por la mañana jugaron en Atocha un interesante encuentro, el primer equipo (incompleto) de la Unión Deportiva y el reserva A de la Real Sociedad. Entretendidísimo resultó el encuentro y en él los jugadores realistas pusieron cátedra de bien jugar, dominando a sus adversarios y ganándose el partido por dos goals a cero. Los de la Unión Deportiva se defendieron bien y algunos ataques

los realiza on con acierto, aun cuando no tuvieron resultado alguno.

Distinguiéronse de la Real, Zaldúa, Lehenkuia, Benito Diaz, Martínez y Beguiristiani.

Arbitrado por Chopetia jugóse en Amute ayer mañana el partido de campeonato (segunda categoría), entre el Aviión, de San Sebastián y el Colón, de Irún. Ambos bandos que dieron empatados a cero.

Pasado mañana, jueves, se jugará el primer partido de los conciertos entre el Real Club Deportivo Español, de Barcelona y la Real Sociedad.

Los catalanes surtían su primer equipo completo: el mismo "once" que jugaron contra el Barcelona F. C., campeón de España, le dominó por juego, y si el resultado del encuentro les fué adverso (dos a uno, el último goal lo marcaron los campeones cuando terminaba el encuentro, debido a la suerte, que les favoreció, mientras se ensañaba con los del Español, a los que en cambio amularon otro goal.

En el campeonato de Cataluña ocupa el segundo lugar y hasta el último partido se hallaba empatado en puntos con el Barcelona, que en la actualidad le lleva dos puntos de ventaja.

Al decir de los cronistas catalanes, el once del Español es tan bueno como el de Barcelona, y lo prueba el haber venido en la presente temporada a equipos con los que el Club campeón a duras penas empató.

Esto, unido al juego que en los últimos partidos realizaron los donostiarras, animará seguramente a la afición, que volverá a llenar las localidades del campo de Atocha.

Que el tiempo acompañe es lo que hace falta.

Notas militares

CORRESPONDENCIA RECIBIDA
San Sebastián, Señor don A. B.—Tiene usted derecho a lo que me con sulta y debe solicitarlo del capitán general de la segunda región.

Deva, Señor don J. L. M.—En estos mes se abrirá la matrícula en la Escuela Militar y debe usted darse de alta como alumno en ella.

Tolosa, Señor don A. de M.—El día 4 de la clasificación y declaración de soldado debe usted hacer presente su reclamación.

Círculo Tradicionalista

Con motivo de la festividad de San 6 del corrien e, fiesta tradicional de los Santos Reyes, y con motivo de la terminación de las obras de reforma del Círculo, se celebrarán ese día en los salones del mismo algunos festejos, de los cuales se

EL DIA EN MADRID
Las Cámaras celebraron sus sesiones preparatorias
En el Senado y en el Congreso.—El resultado de las elecciones senatoriales.

(Por teléfono)
Madrid, 3-4 (varias horas)
DICE DATO
El presidente del Consejo despachó esta mañana en Palacio con el Rey, don el Monarca los nombramientos para la constitución de la Mesa del Senado, recayendo aquéllos en las personas cuyos nombres son ya conocidos.

Ignoraba el señor Dato los motivos por los que no fueron publicados estos nombres en la "Gaceta".

Ha quedado ultimada la lista de las diecisiete personas que han de cubrir las senadurías vitalicias.

Mañana serán firmados los nombramientos por el Rey.

Anunció hoy el señor Dato que, como estaba acordado, a las tres y media de la tarde de hoy, celebraría el Congreso la sesión preparatoria.

Mañana, a las tres, se celebrará en el Senado la sesión regia con la lectura del Mensaje de la Corona, RECEPCION

Esta mañana se verificó la recepción en Palacio del nuevo ministro del Perú en España.

Este presentó sus cartas credenciales con el ceremonial acostumbrado.

Asistieron al acto los altos jefes palatinos.

UN RUMOR
En el ministerio de la Guerra circuló esta mañana el rumor de que fuerzas francesas han guarnecido algunos castros de nuestra zona de Tetuán y están provocando agitación entre las cabillas sometidas a España, para que se rebelen.

Esta noticia se supo por un telegrama de Prensa dirigido a un periódico de Barcelona y que la censura no permitió circular.

El ministro de la Guerra, llamó inmediatamente a su despacho al general Berenguer, celebrando ambos una extensa conferencia.

Al salir, el alto comisario en Marruecos, se limitó a decir que esta misma noche regresaba a Tetuán.

DANDO GRACIAS
La Junta de Gobierno de la Cooperativa del ministerio de la Guerra, ha visitado esta mañana al ministro para darle las gracias por las concesiones que les otorga el Real decreto del 21 del mes pasado.

EL INFANTE DON JUAN
Para conmemorar el ingreso del Ingeniero militar, la oficialidad del arma le ha dedicado una artística placa de oro con la alegoría del Arma.

LAS ELECCIONES DE SENADORES
Según el resumen oficial facilitado en el ministerio de la Gobernación, el resultado de las elecciones para senadores, verificadas ayer, es el siguiente:

Adictos, 78.
Mañistas, 10.
Gervistas, 3.
Liberales, 18.
Demócratas, 21.
Albistas, 16.
Zamoristas, 1.
Gassetistas, 1.

Liberal autónomo, 1.
Republicanos, 6.
Reformistas, 2.

AVISO.—El próximo viernes se estrena en este Saón la nueva serie LA HUELTA DEL GAVILAN, en 15 episodios (norteamericana).

SALON MIRAMAR
HOY, MARTES ARISTOCRATICO, estreno de la película americana SOMBRAS DEL PASADO (cuatro partes)
Creación de la bellísima artista MARI MAC LAREN
AVISO.—El próximo viernes se estrena en este Saón la nueva serie LA HUELTA DEL GAVILAN, en 15 episodios (norteamericana).

SOLER Y TORRA Hnos.
BANQUEROS
Avenida de la Libertad, 20
Tenemos existencia de toda clase de monedas extranjeras en billetes.
Facilitamos ORO para pagos en ADUANAS.
Compra-venta de valores.
Negociaciones de cupones.
Cambio de monedas.
Giros sobre el extranjero.
Cuentas corrientes en moneda nacional y extranjera, con abono de intereses.
Teléfono 23-55
Telegramas y telefonemas: SOLERTORRA